

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4748.

Suscripcion en Córdoba.
Fuera de Córdoba.

Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

JUEVES 24 DE MAYO DE 1866.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

Año XVII.

Seccion editorial.

CONSEJOS.

II.

Espeustos los inconvenientes gravísimos que en sí lleva el estar las niñas alejadas de la vigilancia paterna en sus primeros años, nos toca manifestar lo que deben hacer los padres luego que recobran a las hijas, que por su voluntad han tenido separadas de la familia; y con ello tendremos lugar de poner mas en relieve las doctrinas anteriormente sentadas, y comenzar formalmente nuestros consejos para la educacion.

Está muy encarnada en la comprension de las personas vulgares la idea que la niñez es la edad del goce, que nunca veremos a poseer esa creencia, lleva a que se permita en tal edad gozar en todo sin distincion de bueno ó malo, se conceda a los malos locos, caprichos, y se satisfagan los mas atrevidos deseos, sin atender que los deseos, caprichos y goces de la niñez suelen trocarse en desventura, angustias y pesares para el resto de la existencia que vivimos en este mundo, si no trasciende a causar la eterna desventura.

Las personas de sano criterio, de cultivada inteligencia y de buen corazón, piensan que la niñez es el prólogo de la vida es para las niñas la preparacion a ser mujeres. Desechando la opinion vulgar que hemos indicado, tan solo como hace el que coloca una señal junto a un precipicio para que nadie caiga en él, desarrótraremos la última opinión, sino base de la ciencia de la mujer.

Decime, vosotros cuantos tenéis la misión de educar, ¿cuales son vuestras aspiraciones? ¿quisierais que la niña vya alma teneis en depósito para despertar en ella los sentimientos de verdad, bondad y belleza luese el tipo de la mujer perfecta, la de «inteligencia viva, corazón sensible y alma tierna». Antes de emprender nuestro trabajo, venid y escarmentad por lo que vierais.

Veréis con dolor en la mayoría de las mujeres, degenerados los sentimientos, trastornadas sus facultades mentales por la mala aplicacion que de ellas hacen, las veréis aspirar, no a ser modelo de su clase, realizando el fin que el Criador llevara haciendolas compañeras del hombre, sino a colocarse en la esfera que la sociedad ha dado en llamar superior, y para lo cual descienden notablemente de su alto origen; a distinguirse de las demás por los medios que toman a su misión; las veréis, por fin, intentando evadirse de lo que son y debían ser.

¿A que atribuir tan triste resultado

que trastorna las familias, que hace odiar el matrimonio, que abate y escarnea el poder patrio, en una palabra, que forma uno de los elementos disolventes de la sociedad moderna?...

¿Lo hemos de decir? Se debe en gran parte a permitir que vuestras hijas no hallen un correctivo desde su niñez a los juegos que respiran orgullo y coquetería; a que se tomen a chiste las palabras altivas con que tratan a sus inferiores y las de poco respeto que a los superiores dirigen; lo atribuimos a estar harto estendido el vicio del principio de no violentar el carácter desde los primeros años.

En efecto: el corazón sensible y ardiente, que desde la cuna posee toda mujer; la inclinación a cuanto hiere su imaginación viva y fecunda, y por desgracia de ese ser, debil por sus fuerzas y por su voluntad que se adhiere a todo, lo que cree cariño, halla a los primeros destellos de luz de su espíritu mil obstáculos que superar y cuyo aliamiento le es poco menos que imposible, a causa de su debilidad; ¿que hace, entonces? Nos remitimos al capítulo anterior; entonces identifica su existencia con estos obstáculos que son males que la empozoñan y nace una lucha indecible, entre su privilegiado ser y estos malos principios. No es difícil adivinar cual de los dos adversarios se queda con la palma de la victoria, ó a lo menos quien es el que prepondera desde luego imponiendo al otro su voluntad que es el capricho.

No se concreta aquí ese manantial de males sin cuento; al contrario, se añade a ellos otro mayor cúmulo no procurando poner en armonía (único medio de acabar con la lucha) los deseos del espíritu, que nace con el corazón sensible y delicado que comienza a latir. Devuelven el tesoro que hemos entregado a manos mercenarias empozoñado con ideas de moral, erróneas de religion, desfiguradas, etc., etc., como decíamos el día anterior, y lejos de cortar de raíz tan corrosivo veneno, llenamos gota a gota el vaso que lo contiene, no atajamos desde los primeros pasos el desarrollo de malas semillas; no procuramos extinguir el fuego de la lucha que empieza. Pero si nos lamentamos después del fuego que nos devora, del inmenso erial que por do quier descubrimos, de la amargura de la vida por no encontrar una mujer que la endulce prodigandonos el suave néctar de su corazón, que hemos contribuido a envenenar; lloramos por fin lágrimas de dolor, al ver mujeres sin moral, mujeres sin religion, en una palabra, mujeres que no son tales; y eso, lo repetimos, tiene origen en su mayor parte en la falta de dirección, en la mal entendida libertad que se deja a la niña que comienza a vivir.

Vosotros cuantos tenéis la misión de educar; si queréis llegar a la realizacion de vuestras aspiraciones, recordad vuestros deberes, estudiad a fondo el corazón de vuestras hijas, esforzados en conocer su inteligencia, en conocer las tendencias de su alma. Examinad detenidamente si les han inculcado malos sentimientos, y procurad con todo vuestro saber desarraigarlos. No permitais juego que fomenta el orgullo, la pasión, etc., etc.; reprimid, aun que sea severamente, cuanto se oponga a la moral; no descuidéis inculcarles las sublimes máximas de vuestra santa religion con toda su pureza, pues que en ellas y solo en ellas está la salvacion temporal de la familia y la eterna de sus individuos. No olvidéis nunca que es preferible hacer llorar a vuestras hijas cuando niñas, a que después lloren lágrimas sin fin, puesto que la niñez es el prólogo de la vida, la preparacion a la juventud que conduce a la vejez.

Seccion oficial.

Publica la Gaceta del 21 el real decreto llamando 30,000 hombres al servicio de las armas del alistamiento de 1866, para el reemplazo del ejército y de la reserva.

Por real orden de fecha del 21 que acompaña a la ley que llama a las armas 30,000 hombres para el reemplazo de 1866, se dispone que las diputaciones provinciales hagan el reparto del cupo de 28 de mayo al 4 de junio; que las reclamaciones podrán interponerse antes del 25 de junio; que el acto del llamamiento y declaracion de soldados empezará en todos los pueblos el domingo 10 de junio; que con relación a esta misma fecha han de apreciarse las circunstancias que deben concurrir en los mozos para disfrutar la exención del servicio; que la talla mínima de este reemplazo será la de un metro y quinientos sesenta milímetros; que la entrega de los quintos en caja principiará el 25 de junio y terminará lo mas tarde el 10 de julio, y que la cantidad para redimir el servicio militar en este reemplazo será la de 800 escudos.

Alcaldía constitucional de Córdoba.

Accediendo con gusto a los deseos de varios ganaderos y otros industriales que han venido con sus productos a fomentar el interés de la feria de la Salud, he resuelto, de acuerdo con el Sr. Gobernador, que la misma se prorogue hasta el Domingo próximo inclusive, a fin de proporcionarles algunos mas días en que puedan obtener las ventajas que se prometen de la animacion que el mercado ofrece.

Lo que se anuncia por medio del presente para conocimiento del público. Córdoba 21 de Mayo de 1866. — El Conde de Hornachuelos.

Se anuncia la subasta para la adquisicion de veintiseis pantalones de dril para uso diario de la Guardia municipal de Córdoba, bajo el tipo de setenta y seis escudos, doscientas setenta y cinco milésimas, y condiciones que se hallan manifestadas en la secretaria municipal.

El remate tendrá efecto en el despacho de esta Alcaldía de doce a una del día 26 del actual, por proposiciones en pliegos cerrados a las que deberá acompañar un depósito municipal de cantidad de ocho escudos como garantía de la proposicion y será definitiva respecto al postor a cuyo favor se adjudique el remate hasta la terminacion de su compromiso.

Córdoba 18 de Mayo de 1866. — El Conde de Hornachuelos.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Recibimos el correo de Canarias con cartas y periódicos que alcanzan al 12 de este mes.

El 3 ligo procedente de Cádiz el «Príncipe Alfonso» y continuó el mismo día su viaje para las Antillas.

El 9 lo verificó la fragata de S. M. «Navas de Tolosa». El general Lersundi bajó a tierra el mismo día y fué recibido en la casa-palacio del capitán general por los jefes militares. Por la tarde visitó el hospital militar, y algunos otros establecimientos.

Corrían rumores de haberse declarado la fiebre amarilla en los puertos de la costa occidental de Africa, cuyas proyecciones por esta razon no se admitian en la isla de Madeira.

Leemos en la Correspondencia del 21.

Los periódicos de Barcelona llegados ayer confirman las satisfactorias noticias que el telegrafo nos anticipó: El conflicto mercantil que tan hondamente afectó a la industria y al comercio de aquella plaza, se habia salvado; gracias a los esfuerzos de todos, y muy principalmente del banco barcelonés. La calma volvia a los espíritus y los negocios revivian con la confianza que habia sabido inspirar este establecimiento de crédito y descuento.

Escriben de Cartagena participandonos que muy en brexe debe llegar a dicho punto el general Zavaia, con el fin de inspeccionar los trabajos del arsenal, los del buque flotante que se botará al agua con tan fausto motivo, y la fragata blindada *Tetuan*, que debe fondear en aquellas aguas procedente de las de Toulon, donde fue a componer la avería que le resultó de la trompada que recibió a la salida del puerto del Ferrol al hacer su primer viaje a Cádiz.

S. M. la reina doña Maria Cristina, durante su permanencia en Sanjuez, es-

ta haciendo una vida bastante retirada. Apenas se presenta en los sitios mas concurridos, siendo su paseo predilecto el pino conocido por el Doloite. Sus visitas a palacio, aunque frecuentes, no son diarias ni prolongadas, empleandolas casi siempre en coloquios con su augusto nieto el príncipe de Asturias, al que muestra un cariño entrañable y en cuyas infantiles gracias y puerco desparajo encuentra un gran motivo de admiracion y encanto. Asial menos se aseguran entre las personas mejor enteradas de las que residen en dicho real sitio.

Parece que el vapor «Isabel II» ha llegado hasta la isla de la Madera sin dar vista al buque chileno que salió de Burdeos. Por esta razon se supone que dicho buque ha ya vuelto a Inglaterra con objeto de buscar tripulacion y armamento, pues está muy mal de las dos cosas.

Hoy recibimos el correo de la Habana con cartas y periódicos cuyas noticias alcanzan al 29 de abril último.

A aquella fecha se disfrutaba de completa tranquilidad en la isla, y el estado sanitario era satisfactorio.

Aunque los periódicos que llegan a nuestras manos nada dicen de los desastres ocurridos en Tacón, vemos, sin embargo, que el Sr. D. Cipriano del Mazo, nuevo gobernador político de la Habana, habia dado a luz en la Gaceta, y hécholo reproducir en los demás periódicos de la misma capital, un documento importante, escitando a la policia al mas exacto cumplimiento de sus obligaciones, documento en que se consigna que el número de agentes de ella no está en proporcion con las necesidades de aquella estensísima y populosa ciudad.

El general Dulce permanecia aun en la isla de Pinos, a donde habia ido por segunda vez con el objeto de mejorar su salud.

El señor obispo de la Habana visitó el 25 de abril último la real fábrica de tabacos *La Honradex*, cuya fama universal tanta y tan justa ha dado ya a su dueño y fundador el Sr. Susini.

El mercado de azúcar quedaba algo encaimado, pero los precios se sostenian sin haber tenido alteracion alguna.

Se habia embarcado para Nueva York el gobernador político que fué de la Habana Sr. D. José Maria de Michelena.

En el vapor correo de la Península habia llegado el Sr. D. Eduardo Lopez Peligrin, fiscal de S. M. en la audiencia pretorial.

En el mismo buque llegaron el brigadier Vivanco y otros jefes y oficiales de ejército.

Cuéntase que el almirante de la estación inglesa de Valparaiso, después de haberse conveuido de la ineficacia de sus buenos consejos al gobierno chileno y de los que tambien en el sentido conciliador habian empleado los representantes del

(500)

Preciso es que haya un gran poder en la adulacion para que tantas veces se sobreponga a la sensibilidad. Rétif bebió en esta superioridad real ó ficticia una fuerza de la que no se crea capaz; tendió la mano a su yerno, y, pobre corazón engañado por las apariencias, tocó aquella mano que habia asesinado a su hija.

—Mirad! repuso Auger, yo que no trabajo sino con mis brazos ó con mi instinto, no sufriré, en las relaciones de la vida, tanto como vos que trabajais con vuestra cabeza: yo daré siempre bien la vuelta a una llave en la cerradura, haré siempre bien una suma ó una revista de obreros, enrollaré siempre bien una hoja de papel pintado así, pues, yo viviré mientras que vos podreis ser interrumpido en vuestros trabajos...

—Buen Auger!
—Así, exclamó este con tal scento de alegría, que Rétif no pudo evitar el levantar la cabeza para mirarle: así, querido M. Rétif; vamos a vivir juntos...

(501)

—Sí, dijo Rétif.
Comprélese todo el interés que Auger tenia en vivir con Rétif y estar en bien con él. ¿Cómo suponer que el asesino de la hija hubiese quedado siendo amigo del padre?

Y sin embargo, bajo la mirada de Rétif aquel relámpago de alegría se borró en seguida del semblante de Auger, para ser reemplazado por una afectacion de lúgubre tristeza.

Y no pudiendo llorar, como si Dios hubiese querido que las lágrimas, ese don sagrado de la Divinidad, no pudiesen correr sino por un dolor verdadero, se refugió en los gemidos y las contorsiones.

Rétif se vió obligado a consolar al cobarde criminal que habia asesinado a su hija.

Aquel dolor exagerado produjo, por lo demas, un dichoso efecto sobre el suyo: lo calmó por un momento.

Y entonces, después de algunos arreglos que consistian en hacer subir dos catres de tigura de casa del prede-

(504)

huella indeleble que el mar graba sobre las rocas que visita todos los días a la hora del flujo, y en las que concluye por incrustarse.

En cuanto a Auger, y esto es muy concebible, Auger no era padre, y, como se sabe, era muy poco esposo: en cuanto a Auger, habia veniado sus ordinarias tareas, iba, venia, comia y dormia como de costumbre.

Sin embargo, de cuando en cuando, repentinamente, y como por reminiscencia, tomaba, en vez del aspecto siniestro que le era habitual, un aspecto lángidamente afligido.

Y este aspecto lo tomaba sobre todo cuando pasaba por la calle en compañía de su suegro. Entonces las buenas almas se asomaban a las puertas y a las ventanas para ver pasar aquella edificante pareja.

—¡Qué desgraciado padre, pero cuán dichoso es en haber encontrado semejante hijo!

Y los mudos cumplimientos, traduci-

(497)

vi que los techos se hundian, y no he encontrado mas que...

—¿Qué? dijo Rétif jadeante.

—El cuer ol baluceó Auger con voz ahogada.

—¿El cuerpo de quién? exclamó el anciano con una entonacion imposible de describir, y que debió ser para el malvado, por infame que fué, un presentimiento de los suplicios que la reservaba la eternidad; ¿el cuerpo de mi hija?

Auger bajó la cabeza y calló.

Rétif lanzó una sorda impresion, y volvió a caer sobre su silla.

Poco a poco comprendió toda la estension de su infortunio; siguió paso a paso, con esa fatal perspicacia del hombre de imaginacion, el espantoso drama del que su yerno le habia revelado una sola parte.

Y como llegó pronto al doloroso desenlace, volviéndose a Auger:

—¿Estaba muerta? dijo.

—¡Desfigurada, imposible de reconocer! pero ¡ay! ¡yo la reconozco perfecta!

otras potencias, y fagado de la lucha que sin fruto venia sosteniendo, dijo en una conversacion particular al señor Mendez Nuñez: «Haga usted lo que quiera, porque estas chilenos son unos niños mal criados que merecen aun mas de lo que intenta usted hacer.» Es de advertir que el mismo almirante no habia querido admitir como posible ni aun remotamente la suposicion de que el gobierno de Chile no admitiese los buenos oficios de los neutrales.

Tal era la opinion que tenia de la influencia que debian ejercer.

El gobernador de Valparaiso dice en sus despachos, que el bombardeo duró unas tres horas, durante las cuales cayeron sobre la poblacion 2,500 proyectiles, entre ellos algunas balas rojas. Este último es inexacto.

Una correspondencia de Lima fecha 27 de marzo, contiene las siguientes noticias: «El Callao es un pueblo miserable; casi todas las casas están construidas de tejidos de cañas cubiertos con barro. En esta rada se encuentra la hermosa fragata francesa Venus. Hay tambien dos pequeños vapores de guerra americanos, una corbeta inglesa, y con el nombre de Ulloa, el mas ridiculo remedo de buque coracero. Este pertenece al Perú; se construyó en el Callao por unos norte-americanos que quisieron imitar al Merrimac de los confederados. Su coraza está formada de rails de ferro-carril sobre-puestos; dos bombas trabajando dia y noche sostienen a flote con gran trabajo esta masa informe, que ha costado muchos millones.

Las fortificaciones del Callao son malas construcciones de tierra arenosa, armadas de cuatro cañones Blakeley y de seis cañones Armstrong. Esta artilleria ha costado la suma enorme de cinco millones, y sabeis muy bien como yo que solo es temible para los artilleros que les sirven. Desgraciadamente los peruanos no lo saben, y van á aprenderlo á su costa. En el momento en que os escribo, reina grande agitacion en el pueblo. Acabamos de saber el resultado del último combate naval en las aguas de Chiloé, la Covadonga y la América han sido echadas á pique y los demás buques muy estropeados, dos vapores apescaos y Valparaiso obligado á rendirse ó sufrir un bombardeo que no precederá mas que en algunos dias al del Callao.

Aquí todo se prepara para cuando lleguen los españoles. El gobierno actual se dispone á resistir, es otra quimera, y quizá antes del bombardeo, el país pase por otra nueva revolucion interior.

El parte de las autoridades de Valparaiso al gobierno de la república sobre los estragos causados por el bombardeo de la escuadra española hace subir á la suma de 14 millones de pesos el valor de las pérdidas sufridas. Sabido es que las correspondencias mas indignas niegan que aquellas pérdidas alcen á cantidad mayor de ocho ó diez millones de pesos.

Ayer recibimos de nuestro corresponsal en Londres, dice la Correspondencia del 21, la siguiente breve carta, en que nos participa el efecto que han causado en aquella capital las discusiones de las Cámaras de los lores y de los comunes acerca del bombardeo de Valparaiso:

Londres, 16 de mayo de 1866. Muy señor mio: La noticia del bombardeo de Valparaiso, de que hablé á

usted detalladamente anteayer, produjo anteayer un fatal efecto para España, á causa de los grandes intereses que hay aquí ligados con los de Chile. La prensa, parte del comercio de Londres, el de Liverpool y el de otras poblaciones importantes, parece se habian coligado para combatir á nuestra patria, habiéndose llevado tambien el asunto á las Cámaras, á fin de arrancar al gobierno compromisos que satisficieran las pasiones de los chilenos; con quienes especulan estos agitadores, ahora tan despechados.

Grande ha sido, pues, el efecto de la sesion de ayer tarde y noche en la de los Comunes, donde el subsecretario del ministerio de Relaciones exteriores, mister Layard, vindicó en el fondo y aun en parte en la aplicacion nuestro proceder en Chile.

El honorable Mr. Cochrane se encargó de completar nuestra defensa, aunque indirectamente, y lo hizo de modo mas satisfactorio.

Asi es que cuando hoy han circulado los periódicos con las reseñas de las sesiones, han sido estas, y sobre todo la de la Cámara popular, de un efecto tan extraordinario como se necesitaba para evitar á España, con el conocimiento de la verdad, sérios conflictos.

Ya ve Vd. que aqui donde no estamos acostumbrados á que se nos guarden oficialmente muchas consideraciones, empieza á hablarse de España en un tono mucho mas levantado que se hace de costumbre.

Los españoles residentes en Londres nos felicitamos altamente de lo que á no dudar es uno de los resultados de los triunfos de nuestra valiente escuadra.

De Vd. afectísimo S. S. O. B. S. M.— J. P. P.

Cartas de Valparaiso hablan de las pérdidas ocasionadas por los fuegos de nuestros barcos, y aseguran que en medio de la lluvia de balas y granadas, acudían á los almacenes de la aduana y del comercio una muchedumbre de gentes desarrapadas que arrebataban los objetos y huían con ellos. Por esta razon han subido á tanto los destrozos en las mercancías, y por la misma causa se elevan á grandes sumas las pérdidas experimentadas por el comercio, pérdidas que se han convertido en ganancias para aquellas gentes, entre las cuales hubo heridos y contusos, por meterse en los edificios medio arruinados.

Ya se ha procedido al desarme total del navio rey de D. Francisco de Asis, que estaba fondeado en uno de los caños del arsenal de la Carraca, y dedicado á escuela práctica de marineros y cabos de cañón. Este buque será desguzado su casco por estar las maderas completamente podridas.

Tambien se ha desarmado la corbeta Colon, dedicada á igual objeto.

De un periódico de Madrid del 21, tomamos lo siguiente:

«Las noticias que hoy recibimos de la capital de Cataluña siguen siendo satisfactorias al crédito público y presentan como próximo á conjurarse de una manera estable el conflicto mercantil que habia surgido en aquella importante plaza.

Las dos cajas anónimas, la Barcelonesa y la Catalana industrial, han convenido en retirar de la circulacion las obligaciones que como papel moneda corrian en la plaza para las transacciones de todos géneros, facilitando de esta suerte la circulacion de

los billetes del Banco, y la Catalana general de Crédito y el Crédito Moviliario Barcelonés acepten el apoyo del mismo Banco para realizar una liquidacion, que ha de ser favorable para entrambas hasta el punto de que podían continuar mejorando infinitamente su amenazada existencia despues de conseguida la liquidacion.

El banco de Barcelona ha recibido cerca de 500,000 duros en cuentas corrientes, y espera de Marsella 4,000,000 de francos, y cantidades crecidas de las plazas de Alicante, Madrid, Paris y otras por saldos á su favor, todo lo cual asegura á la caja de dicho establecimiento un ingreso de cerca de un millon de pesos, con lo cual se coloca en una actitud poderosa para hacer frente á su debido tiempo á las exigencias del metálico, que no llegarán á ser importantes en el momento que sus billetes queden sin competencia en la circulacion.

En vista de estas noticias consoladoras puede decirse que la crisis de Barcelona ha abortado y que se han conjurado los peligros de nuevas catástrofes.

Ademas, y esta noticia viene á confirmar las esperanzas de todos, se ha llegado á un completo acuerdo entre el banco y las dos espresadas sociedades, y se ha nombrado una comision compuesta de representantes de los tres establecimientos para que proponga los recursos y medios convenientes á fin de rehabilitar á las sociedades que han suspendido sus pagos.

Tiene razon, pues, un periódico de Barcelona al decir que la cuestion se encuentra ya al principio del fin. Véase cómo los esfuerzos desinteresados y patrióticos de las autoridades y de todas las personas relacionadas con el crédito, producen al fin en esta clase de cuestiones los mejores y mas ventajosos resultados.»

Las correspondencias de Valparaiso de 2 de abril, recibidas por la Patrie, están conformes respecto del ultimatum que el general Mendez Nuñez dirigió al gobierno de Chile antes del bombardeo. La Patrie añade:

«Verificado el bombardeo, el intendente de Valparaiso dirigió al ministro del Interior una memoria en que consta que el valor de las mercancías quemadas asciende á 8,300,000 duros, pérdidas repartidas del modo siguiente: Francesos, 3,500,000 duros; alemanes, 2,500,000; belgas, 800,000; ingleses 500,000; norte-americanos 500,000, y de diversas naciones 500,000. Total 8,300,000.

Es imposible calcular ni aun aproximadamente las mercancías destruidas en las casas y almacenes particulares.»

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Paris, 20.—Las noticias de Viena dicen que continúan los preparativos militares y las manifestaciones patrióticas.

Por noticias recibidas hoy de Nueva-York se sabe que el gobierno de Chile acaba de expedir un decreto prohibiendo la entrada en los puertos de aquella república á todos los buques de cualquier procedencia que hayan comunicado ó mantengan relaciones con los españoles.

El ministro inglés se habia visto obligado á abandonar el palacio de la embajada, y ningun propietario habia querido alquilarle su casa.

La escuadra española habia marchado á bombardear los puertos de Caldera, Coquimbo y Callao.

Los despachos de Alemania aseguran que Baviera, Sajonia, Wurtemberg y Baden habian presentado una nueva proposicion á la Dieta invitando á Austria y Prusia á desarmar.

El jueves se espera la decision de la Dieta.

Holanda ha propuesto la salida del Luxemburgo de la Confederacion.

Florenca, 20.—Se ha publicado un decreto disponiendo que los cupones de las diversas rentas del Estado que venzan en julio próximo, sean admitidos por todo su valor nominal en todos los pagos del Tesoro.

Berlin, 20.—Aun no se ha publicado el decreto firmado anteayer, confirmando al príncipe heredero la regencia del reino.

Hoy se dice que el decreto no se publicará hasta que estalle la guerra y el rey abandone la capital.

La noticia de la cesacion de las hostilidades en el Bhootan, ha sido comunicada á Inglaterra en menos de 21 horas por el telégrafo que une la India con la Gran Bretaña. Varios diputados de los Comunes, dudando de la posibilidad de una trasmision tan rápida, preguntaron al gobierno si el despacho era auténtico, y M. Stansfeld, secretario de los Indias, contestó afirmativamente, asegurando que el telégrafo habia podido transmitirlo con gran facilidad desde Calcutta á Londres en el tiempo indicado.

De una correspondencia de Constantinopla copiamos las siguientes noticias:

El 3 del corriente hubo en Constantinopla otro incendio, relativamente poco considerable, pues solo ardió unas 200 casas. Entre estas, sin embargo, se cuentan varias notables, y sobre todo la que ocupaba el gran visir, reducida toda á cenizas, incluso los ricos muebles que no ha mucho le habia regalado el sultan, y que eran de un precio fabuloso.

El mismo dia 3 celebró reunion plenaria la Conferencia sanitaria. Terminados ya casi por completo los estudios sobre el origen y la propagacion del cólera, se nombró la comision de programa para ordenar las cuestiones relativas á la «preservacion», que es la parte mas esencial. De esta comision, compuesta de siete individuos, forman parte ambos delegados españoles, los Sres. Monlau y Segovia.

El 4 arribó á Constantinopla el señor Visconti-Venosta, enviado extraordinario de Italia cerca de la Sublime Puerta.

Los peregrinos de la Meca y de Medina siguen su viaje de regreso. Hasta el presente no se habia desarrollado el cólera en ninguna de las caravanas.

La langosta, despues de haber causado estragos en la Palestina y en la Siria meridional, empieza á desarrollarse ahora en Macedonia.

El 20 se ha dicho en Madrid que el ejército prusiano habia pasado las fronteras, invadiendo el territorio austriaco. Nada hay que confirme semejante noticia.

El gobierno prusiano ha mandado establecer un campamento en Spandan para que sirva de campo de instruccion á los reclutas.

Una correspondencia de Marsella de 12 de este mes dá las siguientes noticias relativas al estado aflitivo en que se halla actualmente el comercio de aquella importante plaza:

«Es completa la crisis comercial en

Marsella; la pérdida de la poca confianza que hace algunos dias teniamos en el arreglo pacífico del conflicto que no pueda tardar en estallar, ha puesto un obstáculo invencible á todos los negocios y especulaciones. La depreciacion que han sufrido todos los valores bursátiles, espanta considerablemente á nuestros hacendistas.

La mayor parte de las grandes casas de banca establecidas en Marsella están atemorizadas por la suspension de pago de un gran establecimiento financiero de Londres (Owerend, Gurney y compañía limited), cuyo pasivo es de 250 millones de francos.

No es menos desconsoladora la situacion de la plaza comercial del Havre, que se teme dará lugar á una acumulacion de quiebras que con la calma dicha que actualmente en el comercio reina, durará probablemente hasta que tomen una decision pacífica las grandes potencias europeas.»

Ocho regimientos de hulanos y doce de coraceros han salido de Hungría para dirigirse á Bohemia punto de concentracion del ejército prusiano del Norte.

Gaceta.

—Próroga.—En la seccion oficial verán nuestros lectores el edicto de la Alcaldía, por el que se proroga la feria hasta el domingo próximo. Creemos muy oportuna esta medida. La poblacion, á pesar de haber pasado la Pascua, se encuentra en estado de feria, y ya que el agua que para nada ha estorbado, ha entorpecido sin embargo la venta en las tiendas, bueno será que con esta próroga los que han puesto en aquel lugar su fortuna, puedan acabar de hacer su Agosto.

—Primera corrida.—Con un hermoso tiempo primaveral se verificó en la tarde del último domingo la primera corrida de feria, que se terminó al vapor. Los toros, procedentes de la acreditada ganaderia del Excmo. Sr. Marqués de la Merced, dieron mucho juego, y especialmente el primero y el quinto limpiaron la plaza en varias ocasiones. Con gusto vemos que esta casa se va afinando y largando bichitos como los de la tarde del 20. quince caballos murieron á cuernos de estos animalitos, que dejaron bien puesto el pabellon, ya renombrado, gracias á las habilidades de sus difuntos predecesores. La cuadrilla salió adelante como pudo, y Bocanegra dió algunas buenas estocadas. La entrada un lleno y el público quedó muy satisfecho y preparándose para el siguiente dia en que esperaban á los aficionados nuevas y fuertes emociones. De ellas nos ocuparemos en otro número.

—El vigía.—La feria de la Salud —se proroga hasta el Domingo.—¿Hará hasta entonces tirar—la tisis á los bolsillos?

—Feria.—Grandioso espectáculo ha ofrecido el real de la feria. Miles y miles de personas moviéndose en confuso bullicio por todo aquel espacioso lugar, recorriendo los pintorescos jardines, bailando en la hermosa tienda del Circolo ó en las de los particulares, presenciando las habilidades de los Polichinelas ó entregándose á los placeres gastronómicos en fondas y buñoleras, este era el aspecto que ofrecia la gente que se divierte, mientras el hombre de negocios en aquella inmensa pradera llena de ganados hacia los tratos necesarios para sus

tamente añadió el asesino, apresurándose á cortar su relato, como para cortar al mismo tiempo sus remordimientos.

Rétif, entonces, con la insistencia y la desesperacion de los corazones heridos, se hizo describir el desplome, las llamas, la ruina de la casa; y cuando lo hubo visto todo con los ojos de su imaginacion, miró á Auger, como para buscar en los ojos de este un postrer reflejo de la terrible imagen que habian contemplado. Despues, á su vez, no dominando ya su dolor, anonadado, sin fuerzas, lloró.

Auger corrió á su suegro, le cogió las manos, le estrechó entre sus brazos, mezoló sus lágrimas con las del anciano, y, cuando creyó haber representado bastante tiempo esta pantoima:

—Querido M. Rétif dijo, en realidad, ¡los dos hemos sufrido esta desgracia es preciso que procuremos soportarla juntos. Así, habiendo perdido á vuestra hija, miradme como si todavía tuvierais un hijo al que concederéis, no

terés que inspiraba ya la catástrofe de que acababa de ser victima la casa de Reveillon.

Era, para Rétif de la Bretonne, una especie de triunfo de lágrimas cuando pasaba por la calle.

Fué, para el yerno, un triunfo de virtud, cuando se le vió en sus raros paseos dar el brazo á su suegro, y afectar para con este los cuidados del mas tierno hijo.

Ocho dias pasaron así. Como se comprende bien, durante esos ocho dias el corazon y el espíritu del pobre padre fueron presa de las mas dolorosas preocupaciones.

A nar á Pura se habia hecho para él tan dulce costumbre, y en él la costumbre era de tal modo poderosa, que se pareció durante algunos dias que su verdadero cuerpo estaba depositado en el sepulcro con el de su hija, y que su alma sola erraba todavia sobre la tierra.

El doctor concluyó por establecerse en él, y dejó en su surcado semblante esa

ro vecino, á quien se despertó á este efecto, Auger instaló á su suegro en una alcaoba, y se acostó en la otra.

Desde allí, con los ojos secos y el rostro asquerosamente contraido por una sonrisa, Auger pudo oír las verdaderas lágrimas que se escapaban libres y tumultuosas del desgarrado corazon de Rétif.

Estas lágrimas le contrariaron, sin duda porque duraron demasiado tiempo y le impidieron dormir.

La primera prueba de una novela nueva de Rétif de la Bretonne.

Esta amigable existencia del padre y del yerno hizo gran ruido en el barrio y causó en él, preciso es decirlo, una admiracion universal.

El deplorable suceso de Para se divulgó tambien pronto; todos los del barrio la habian conocido, y aquella muerte tan fatal é inesperada, redobó el in-

el amor que profesabais á Pura, pero si un poco de afecto.

—¡Oh! dijo Rétif, meneando la cabeza, ni una una seguada hija reemplazaría á aquella, Auger!

—¡Yo os cuidaré tan bien! seré para vos tan bueno y tan solícito, dijo el miserable, ¡que recobraréis ánimo!

—¡Jamás!

—¡Lo vereis.

Rétif volvió á menear la cabeza, pero mas dolorosamente aun que la primera vez.

—¿Cómo, dijo Auger visiblemente inquieto, acaso me echaréis?... ¡Acaso yo tambien, no lo he perdido todo, y mi dolor no os parecerá digno de un poco de lástima?

—¡Ay! dijo Rétif comparando á su pesar lo que era su dolor y lo que debia ser el de Auger.

—Pues bien, dijo Auger, no me priveis del consuelo que debe darme vuestra presencia, y, puest que soy mas débil que vos, sostenedme con vuestro buen ejemplo y con toda vuestra firmeza.

labores agrícolas. tratos que en el año actual nos dicen han sido mas abundantes de lo que se esperaba. Todos en tanto, con gusto lo consignamos, contribuyendo á remediar los males del pobre, se dirigen á entregar su óbolo en manos de nuestras paisanas encantadoras, que dando ejemplo de caridad se dedicaban á la venta de papeletas en la rifa del Asilo. La feria pasada deja inolvidables recuerdos, y si como es de crear continúa recibiendo el impulso de los últimos años, va á ser sin duda un verdadero acontecimiento para Andalucía.

—Fiestas de pólvora.—Los fuegos artificiales han llevado en las noches anteriores una concurrencia inmensa al campo de la Merced. Los maestros de profecía que han dirigido estas obras pueden estar muy satisfechos, pues han demostrado especiales conocimientos, y el respetable público se ha divertido á mas y mejor.

—Mal hecho.—Parece que en la tienda del Amor se ha permitido á algunas personas colocar sillas de alquiler delante de las del contratista. Esto no es justo, y nos priva hasta cierto punto de pedir después el cumplimiento de una contrata á la que ya se ha faltado con perjuicio de los respetables intereses del contratista.

—Ganados.—Ha habido gran abundancia de ellos en la feria. Pocos años hemos visto tanto número. Si hubieran abundado á proporcion los tratos nada hubiese habido que desear.

—Colocacion.—El ángulo formado por las buñolerías á causa de la zanja de la llamada ría de los jardines de la Victoria ha quitado el gran golpe de vista que aquellas hubieran ofrecido formadas en línea recta. Afortunadamente para el año venidero tendrán aquí una colocacion adecuada, una vez derribado el edificio de la Victoria.

—Qué mueble!—La multitud de es-

tos días—me ha obligado en muchas partes—á pedir con voz doliente—la estincion del miriñaque.

—Premios.—En la exposicion de ganados del sábado, á pesar de los muchos que se presentaron, solo obtuvieron premio un caballete de la señora viuda de Barrioueyo y una yegua del señor Suarez Varela. El primero fué premiado con la cadena y la segunda con el neceser.

—Teatro.—Como en su lugar se anuncia, esta noche concluye sus tareas la compañía de zarzuela que ha ocupado el Teatro principal, y se despiden del público cordobés con una escogida funcion á beneficio del bajo cómico D. Miguel Alcalde, y con rebaja del precio de entrada. Todas estas circunstancias creemos que atraerán una gran concurrencia.

—Mr. Casau.—En el lugar correspondiente verán nuestros lectores el anuncio de la llegada de este profesor, del cual hemos leído muy honrosos certificados de médicos y cirujanos de la corte, entre los que figura el Excmo. Sr. Marqués de San Gregorio. Como son muy numerosas las personas que padecen de los pies, estamos seguros de que el Sr. Casau ha de verse visitado con gran frecuencia en los días que permanezca entre nosotros, á su paso para Cádiz.

—Ah, valiente.—Anteanoche en el real de la feria descargó un mozalvete un terrible golpe con un baston sobre una jóven decentemente vestida y á la que dejó sin sentido. Esto produjo aglomeracion de gente. Suponemos que antes del golpe habria alguna historia y que el hecho será conocido de la autoridad.

—Locomoción.—Los trenes de Madrid, Málaga y Sevilla han inundado estos días á Córdoba con muchos miles de forasteros. Algunos de ellos llenan de gente la estacion y sus alrededores. Pero á pesar de ello y de los muchos que han venido de la sierra, no han faltado hospedajes de todas clases sin necesidad de grandes sacrificios. Todo esto ha de contribuir á que continúe en progresion ascendente nuestro célebre mercado de la pascua de Pentecostés.

—Subasta.—El 27 del actual se subasta en Luque el arbitrio impuesto sobre el libre uso de las pesas y medidas.

—Si, no....—Dos guardias civiles mataron en uno de estos días en el puente á un perro atacado de hidrofobia.

—Se fué.—Por las autoridades de

esta provincia se encarga la captura de Antonio Rios Cabrera, natural de Córdoba y soldado desertor del regimiento de Villaviciosa 2.º de coraceros.

—Correo.—En el núm. 276 del Boletín oficial se publican las condiciones bajo las cuales ha de sacarse á pública subasta la conduccion diaria del correo de ida y vuelta entre Lucena y Baena.

—Cantares.—No te admire que tus ojos—contemple con tanto afán;—son las losas del sepulcro—en donde mi dicha está.

Nada basta á sostenerme,—y en mis dolores me apoyo,—que es, de todo lo del mundo,—lo mas duro que conozco.

En la jaula de mi pecho—cantaba risueña un ave;—tú entraste en él, y acabaron—al momento sus cantares.

—Como si aquí no hubiera.—En Santander se cree en la pronta llegada á uno de los puertos de España de un buque, con cargamento de mujeres irlandesas, que vienen con el objeto de poblar las colonias que hace tiempo se trata de establecer en Andalucía y Estremadura. Nos aseguran que entre ellas apenas viene media docena de damas tolerables. En fin... las veremos.

—Buena noticia.—Al revisar los periódicos hemos visto que el cólera, que se había presentado en uno de los arrabales de Liverpool, no se ha propagado, siendo menor su intensidad. Segun las últimas noticias, ya desapareciendo, sin que se deje sentir en otro punto de la Europa.

—Ocurrencia.—El amor tiene tres periodos: el que ilumina, el que complace, y el que cansa. El crédito tiene tres periodos iguales á los del amor; el que ilusiona, el que entretiene y el que desengaña. Ser rico sin producir, solo con prestar, lo pueden conseguir unos pocos; si son muchos, se han de comer, unos á otros. La paz es un gran bien, por eso no es cosa eterna, porque no hay nada bueno que dure siempre. El mayor bien está en no desear otros; la mejor fortuna es conformarse con la que se tiene; la mayor degradacion es la de estar atacado de deseos quiméricos y de ambicion desmesurada.

—Una y tres.—En las cosas humanas puede haber alguna que sea una y tres al propio tiempo?—No, señor.—Pues mire V. esa ave. ¿Qué es?—Un pato.—No señor, es pata.—Bueno, pero es una pata.—¿Y cuántas patitas tiene la pata?—

Dos.—Luego una pata son tres patas. —Y vá de dos.—Cierta señora muy floca de memoria se hallaba anteayer en el salon de la Victoria, y preguntó á otra que estaba junto á ella cuántos hijos tenia:—Tres para servir á V. Al cuarto de hora la desmemoriada repitió la pregunta á la propia señora, y esta, que era algo taimada, respondió con risa:—Desde que se lo dije á V. hace poco no he vuelto á parir, no tengo mas que los tres que he dicho.

EL SECRETARIO DE LA REDACCION, Isidoro Badia.

Sociedad del ferro-carril de Córdoba á Espiel y Belmez.

El Consejo de Administracion ha acordado que la Junta general ordinaria de accionistas correspondiente al año actual se celebre el día 10 de Junio próximo, á la una de la tarde, en la calle de Espoz y Mina, núm. 3, principal.

En ella se leerá la Memoria del Consejo, se presentarán las cuentas del actual ejercicio económico y se tratarán los demás asuntos que previene especialmente el art. 44 de los Estatutos.

Madrid 7 de Mayo de 1866.—Por el director gerente, Eduardo Garrido.



D. RAFAEL ARANDA Y GONZALEZ Ha fallecido.

Doña Maria del Socorro Fernandez y Padilla, su viuda; D. Antonio Fernandez y Padilla; D.ª Josefa, D.ª Micaela y D.ª Antonia Padilla; D. Francisco Melendo, Pbro., y demás parientes y amigos del difunto (q. e. p. d.)

Suplican á las personas que por un olvido involuntario no hayan recibido esqula de invitacion, se sirvan encomendarlo á Dios y asistir al funeral que ha de verificarse en la Iglesia parroquial de San Juan y Todos Santos el día 24 del corriente á las nueve y media de la mañana, por lo que los vivirán reconocidos.

El duelo se recibe en la iglesia y se despiden en el cementerio.

Boletín religioso.

—Hoy.—S. Juan Francisco Regis, confesor.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la ermita de San Juan de Letran.

—Continúan los devotos ejercicios que consagra la real archicofradia del culto continuo á la Santísima Virgen ó Corte de Maria á su titular, la Reina de todos los Santos y Madre del Amor hermoso, en la iglesia de S. Pablo, á las cinco y media; predicará el Sr. D. Manuel Aranda y Lopez.

—Tambien habrá dichos ejercicios en la parroquia de S. Miguel y en la ermita de Ntra. Sra. de la Aurora, á las oraciones.

—Hoy quinto día de novena á Ntra. Sra. de Villaviciosa en la ermita de San Juan de Letran, á las oraciones.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Sol, en la Catedral.



Jubileo extraordinario en la iglesia de religiosas de Sta. Isabel de los Angeles los días 24 y 25 de mayo, en sufragio del alma del Pbro. D. Manuel Vazquez de la Torre, cura que fué en la Carlotá, aniversario de su óbito; por sus hermanos, que agradecerán lo encomiendan á Dios en estos sufragios los fieles que concurren á honrarlos.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy.

Despedida de la compañía de zarzuela y última representacion de la temporada, con gran rebaja de precio en la entrada, á beneficio del bajo cómico D. Miguel Alcalde.

Se pondrá en escena la zarzuela de espectáculo en tres actos, titulada Pan y toros.—Dando fin con la preciosa zarzuela en un acto, titulada: La colegiala.

Precios.—Palcos, plateas y faltriqueras, 40 rs.—Butacas sin entrada, 4.—Lunetas id., 3.—Delanteras de piso alto, 2.—Asientos de id., 1.

Entrada 3 rs.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CÓRDOBA.—1866.

Imprenta, librería y litografía del DIARIO DE CÓRDOBA, S. Fernando, núm. 34.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID. Cotizacion oficial del 9. Cosechado 35,00. Diferido 32,00. Deuda amortizable de primera clase 29,50. Id. de segunda 46,00. Id. del personal 00,00. Acciones del Banco de España 100.

CÓRDOBA. Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del día 17 de Mayo á igual hora del 18. Trigo 20 fanegas de 54 á 13 rs. Cebada 60 fanegas de 00 á 00. Aceite en los molinos, á 46. Id. en la ciudad á 59.

Jabon blanco á 19 cuartos libra. Carne de vaca á 32 cuartos libra. SEVILLA. En la Alhondiga. Trigo de 55 á 60. Cebada de 00 á 37. Fuera de la Alhondiga. Trigo de 53 á 55. Cebada de 28 á 30. Habas de 34 á 41. Aceite 49 á 50.

GRANADA. Trigo de 44 á 55. Cebada de 27 á 30. Habas de 37 á 40. Aceite á 55. MÁLAGA. Trigo de 50 á 62. Cebada de 33 á 34. Habas de 35 á 40. Aceite á 46 á 48.

JEREZ. Trigo de 56 á 62. Cebada de 25 á 29. Habas de 43 á 46. JAEN. Trigo de 44 á 50. Cebada de 25 á 26. Habas de 32 á 34. Aceite de 32 á 34, dentro

y 45 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 5 y 27 minutos de la tarde. Precios de Córdoba á Vilches y vice-versa: en primera clase 64 rs. 25 cént.; en segunda 50 rs.; en tercera 30 rs. 75 cént.

Diligencias.

Madridiense. Esta empresa ha establecido servicio diario desde primeros de este mes, partiendo desde Menjibar. El despacho que estaba situado calle de la Librería núm. 22, se ha trasladado á la calle de Lucano núm. 14. Su administrador, D. Alfonso Maroto.

Cordobense. Salen para Madrid todos los días á las 7 de la mañana. Entran los mismos á las 7 de la noche. Su administracion, calle del Ayuntamiento núm. 2.

Victoriana. Teniendo esta empresa establecido un servicio diario entre las estaciones de Menjibar á Ventas de Cárdenas, ha acordado que en el presente mes salgan sus expediciones los días pares con hojas de Sevilla y Cádiz, y los días impares de Córdoba, de donde podrá tomarse el pasaje para cualquier día, sin tener que pedirlo á Cádiz y Sevilla.

Precios desde Menjibar á Cárdenas. Berlina, 200 rs.—Interior, 160.—Rotonda, 140.—Cupé, 100. Su administracion, esquina á la calle Librería.

Postas Andaluzas-Sevillanas. Salen para Madrid los días impares á las 2 de la tarde, y llegan de 10 á 11 de la noche. Precios á Santa Cruz, Berlina, 287 rs. Interior, 257. Rotonda, 204. Cupé, 159. Su administracion esquina á la Cuesta de Lujan.

Postas españolas. Esta empresa de nuevos y buenos coches y con todas las comodidades necesarias, ofrece su servicio diario para Madrid y su carrera, siendo el precio de sus asientos un 25 por 100 menos, desde Menjibar á Almuradiel, que el de las demás empresas. Su administracion calle Carnicerías, hoy de Alfaro, núm. 7.

Nueva Andaluza. Servicio para Lucena. Sale de Córdoba los días impares á las 9 de la mañana y llega á Lucena entre 3 y 4 de la tarde. De Lucena sale los días pares á las 7 de la mañana y llega á Córdoba á las 3 de la tarde. Precios: de Córdoba á Lucena y vice-versa, Berlina, 52 rs.; Interior, 39. Para los pueblos intermedios el precio será en Berlina á razon de 4 rs. por legua, y en Interior á 3 rs.

Se despacha en Córdoba por D. Alfonso Maroto, calle de Lucano, número 14, y en Lucena por D. Damaso Rojo, calle del Peso.

El Oriente. Para Madrid y su carrera salen en este mes los días impares á las 7 de la mañana. Su administracion está situada en la Plaza del Salvador núm. 25: á cargo de D. Antonio Machuca.

Sus precios serán iguales á los de la empresa que mas arregle. Castellana. Sale en este mes los días pares y se despachan en la misma administracion del Oriente, plaza del Salvador núm. 25.

Otros carruages.

Empresas de transportes en combinacion con el ferro-carril de Sevilla á Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benamejí, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto. Salen de Córdoba todos los días.

Los efectos que se hayan de trasportar deben quedar entregados el día antes de la salida. Los precios son muy arreglados. Se despacha en Sevilla por D. Manuel Lacámbra, calle de las Serpes núm. 54, fonda de Europa, En Córdoba, por D. Alfonso Maroto, calle de Lucano, núm. 44, antes del Potro.

Lineas galeras aceleradas de los señores Payeras, Gomez y compañía, entre Córdoba y Madrid, invirtiendo en el trayecto de esta á Cárdenas 48 horas. Se admiten viajeros, encargos y pasajeros á precios arreglados. Por don Alfonso Maroto, administrador en Córdoba, Librería 22 y Lucano 44. Administracion en Madrid, Alcalá 16, don Jaime Payeras é hijo. Mensajerías de B. Onofre y D. Benito Ferrer.

Esta antigua y acreditada Empresa tiene establecido su servicio en combinacion con los ferrocarriles para todas las capitales de España; y para comodidad del público tiene en esta capital dos despachos, uno en el campo de la Merced; inmediato á la estacion del ferro-carril, y otro en del Parador del Sol, donde se admiten arrobas y pasajeros á precios convencionales.

Transportes de la Union. Esta empresa ha establecido un servicio diario para Madrid y su carrera, invirtiendo en el trayecto de esta ciudad á la de Santa Cruz solo 48 horas: se admiten arrobas y encargos para Madrid y todos los puertos principales del Reino. Se despachan en la plaza del Salvador núm. 25, por D. Antonio Machuca.

Monte de Piedad.

Esta abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde. Se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. al 6 por 100 anual.

Correos.

ENTRADAS. De Madrid y su carrera á las 7 y 42 minutos de la noche. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya á las 7 y 44 minutos de la mañana. De Málaga y su carrera á las 5 y 39 minutos de la tarde. De los pueblos de la sierra á las 5 de la tarde. De Ecija, la Carlotá, Fuente-Palmera, Guadalcazar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á las 7 y 44 minutos de la mañana. SALIDAS. Para Madrid y su carrera á las 7 y 30 minutos de la mañana. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya á las 7 y 25 minutos de la noche,

Para Málaga y su carrera á las 7 y 30 minutos de la mañana. Para los pueblos de la sierra á las 8 de la noche. Para Ecija, la Carlotá, Fuente Palmera, Guadalcazar, San Sebastian de los Ballesteros y Victoria, á las 7 y 35 minutos de la mañana.

Campanadas

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que corriese el mismo.

Catedral, 1. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. S. Nicolás de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Compañía, 8. S. Juan, 9. Agerquia, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Spiritu Santo, 13. San Basilio, 14. Merced, 15. Para los incendios en despoplado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan.

Posada del huerto de S. Pablo. BAENA. Antonio Morales y Gerónimo Espinosa. IDEM. Andrés Rabadán. AGUILAR. Manuel Ramirez. Posada de S. Antonio. FERNANNUÑEZ. Rafael Serrano, Juan Garcia, Alonso Rubio, José Serrano, Juan Ortega y José Rodriguez. CAÑETE. Manuel Gutierrez. SANTA ELLA. Juan Castellano. Posada del Toro. OBEJO. Francisco Diaz y Andrés Perez. Posada de la Palla. POZOBLANCO. Juan Colchero. PALMA. José y Juan Perez. MONTALBAN. Agustín Robles y Juan Castellano. ECÍJA. Salvador Diezuez. ANDUJAR. Juan Mortoro. OBEJO. Francisco Sanchez. BAENA y LUCENA. Isidro Colodrero. Posada de la Madera. MONTORO. Francisco de Luque. ECÍJA. Antonio Escalera. Posada de S. Rafael. CASTRO. Francisco Manuel Carpio y Juan Romero. LA CAMPANA. Andrés Montero. AGUILAR. Francisco Perez. Posada del Potro. RAMBLA. Rafael Panadero. Posada de la Espada. MONTORO. Ildefonso Caballero. VISO. José Lopez, Ildefonso Ruiz y Juan Calvo. POZOBLANCO. Antonio Morales. Posada nueva del Carmen. BUJALANCO. José Maria Valera y Francisco Venclada. POZOBLANCO. Joaquin Redondo. VILLA DEL RIO. Pedro Moyano. ESPIEL. José, Juan y Antonio Madrid, CASTRO. Juan Antonio Bravo.

CARLOTA. Juan de la Cruz. Posada del caño Veneco-guerra. PORCUNA y CAÑETE. Benito Garrido y Garrido. Posada de Sta. Marta. FUENTROBEJUNA. Miguel Sanz y Joaquín Benavente. PRIEGO. Ceolilo Arenas. Posada de las Yerbas. ADAMUZ. Bartolomé Obrero. DOÑA MENCIA. Cristoval Navas. VILLANUEVA DE CÓRDOBA. José Jurado y Juan Buenestado. BUJALANCO. Francisco Rodriguez. VALENZUELA. Francisco Garcia. ANDUJAR. Francisco Gomez. Posada del Obispo Blanco. ADAMUZ. Cristobal Arenas y Juan Antonio Valverde. MONTORO. Manuel Tabares y Francisco Luque. PEDRO ABAD. Ildefonso Castilla. VILLAFRANCA. Miguel Estremera, Rafael Rodriguez y José Arjona. Posada de la Paja. PRIEGO. Antonio Aguilera. PUNTE GENIL. Cristoval Godoy y José Morales. Posada nueva de la calle de S. Pablo. CARPIO. Fidel Charquero. Casa de la Fuente, Catedral. CABRA. Gabriel de Reyes (a) Floro. Carrera del Puente núm. 79. ECÍJA. Fernando Roman. Palma 10. GRANADA. José y Antonio Sanchez.

Franqueo

de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES. —Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fraccion de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero. PARA TODOS LOS PUEBLOS DE LA PENINSULA E ISLAS ADYACENTES. El franqueo es obligatorio. Un sello de 4 cuartos por cada media onza ó fraccion de ella. Certificadas. Además de los sellos de franqueo, otro de 2 rs. PARA CUBA y PUERTO-RICO. Un sello de 4 rea por cada media onza ó fraccion de ella. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 4 reales. PARA LAS ISLAS FILIPINAS. Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fraccion de ella. Certificado. Además del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno. Por los vapores ingleses. Un sello de 2 reales por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 8 rs. PARA AMBAS AMÉRICAS. Un sello de 4 rs. por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. PARA INGLATERRA. Es voluntario el franqueo. —Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmes ó fraccion de ellos. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 4 rs. PARA FRANCIA. El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos. Las cartas no franqueadas, pagan por el mismo peso de cada 4 adarmes 2 rs. Certificadas. Además del franqueo, un sello de 3 rs.

Regalos para dias festivos.

En la horchateria Madrileña, situada junto de San Andrés, en direccion al Realjo, num. 73, se hacen toda clase de dulces finos de huevo y yema, al precio de 4 rs. libra y 24 cuartos la docena de piezas: tambien se han recibido procedentes de Barcelona varias muestras de pomada rosa, flor de naranjo, flor de romero, clavo, canela y tomillo: los precios son demasiado baratos.

Papel para habitaciones. Ha llegado un extraordinario surtido al despacho de este periódico.

Venta. A voluntad de su dueño el Sr. Conde de Valdehermoso de Cárdenas, se subasta en venta por su aprecio, un cortijo nombrado Estrella la Alta, término de Almodóvar del Rio, con la cabida de 417 fanegas y 40 celemines, siendo sus linderos el rio Guadalquivir, cortijo de Mingovos, otro tambien de Estrella y la Cañada. La referida subasta tendrá lugar el día 5 del próximo Junio, de 12 a 2 de la tarde, en Fuente Palmera, casa del señor Juan Garcia, donde se hallará el pliego de condiciones. 20-4

Arrendamientos. Se hacen desde San Juan próximo de las casas calle de San Bartolomé el viejo num. 2, en la parroquia de la Catedral, y la num. 49 calle Arroyo de San Lorenzo. El procurador de este número D. Manuel Matilla, calle de Céspedes num. 46, informará de la renta y condiciones. 40-4

Venta. De un ropero grande que se desgrama. Puede verse calle de Céspedes num. 10. 10-4

Arrendamiento. En subasta extraordinaria que se efectuará a las doce del día 4.º de Junio próximo en la escribanía de don José Sánchez Guerra, en esta Capital, calle Fernando Colon num. 46, se arrienda el cortijo de Andrés Perez el alto, y en la misma oficina estará de manifiesto el pliego de condiciones bajo las que ha de tener efecto el arrendamiento, en el cual se expresa la renta y el tiempo que ha de cumplirse, á fin de que puedan examinarlo las personas que quieran interesarse en el remate. 40-4

Venta. Se venden muchas monedas romanas de familias y municipios, imperiales, y otros objetos de bastante mérito. En la calle de Santa Victoria, casa Lora num. 5, desde las diez de la mañana hasta las cinco de la tarde se pueden ver. 8-3

Arrendamiento. Se hace de la casa principal num. 104, calle de Isabel II, desde San Juan próximo. 40-4

Madera y materiales. Madera de castaño criada en la hacienda del Bañuelo. Depósito de cal viva y muerta superior, procedente de las canteras de piedra franca y calera de Vista Hermosa, á los siguientes precios:

Table with 3 columns: Item, En depósito, En obras. Rows include Metro de cal viva, Cabiz de cal muerta, Fauega de cal para hincar, Cargas de mampuesto grueso, Id. de picadura.

Sillera sacada por cuenta del consumidor, la carretada en cantera, 4 rs. - Miami, osteria id. id., 3 1/2. Los pedidos se hacen en el depósito establecido en la casa num. 43 calle de las Parras, por cedulas firmadas por los interesados, y su pago será al fin de cada mes.

Venta. Se hace de los dos fincas siguientes, que se hallan libres de todo gravamen. Una casa num. 38 moderno en la plaza de la Constitución de esta ciudad, testero llamado de Fern Jacinto. Otra num. 3 id., calle de Vallabres, en la parte que sale a la plazuela de San Felipe. El procurador del número de esta ciudad D. Mariano Ferrer es el encargado. 4-3

Arrendamiento. El de los cortijos de Montelvo y Sanchuelo, situados en la campiña y término de Córdoba, para desde 1.º de Enero de 1867. En las casas del Excmo. Sr. Marques de Villaseca, su propietario, se dará razón de la renta y condiciones. 4-3

Venta. La de una máquina segadora del sistema Wood, de las mas aventajadas y conocidas hasta el día, y se enajenará con su correspondiente repuesto. Darán razón calle de Don Rodrigo num. 98. 4-3

ALBUM DEL BUEN HUMOR.

Coleccion escogida de cuentos, epigramas, gracias, chascarrillos, exageraciones, etc., etc., recopilados por un habitante del otro mundo. Esta obra forma un lindo tomo de 224 páginas de impresion, con multitud de grabados, y se vende á seis reales en Córdoba, en la imprenta del DIARIO.

Arrendamiento. Para desde San Juan en adelante se arrienda la casa número 15, calle Barrera plaza de la Judería, en la casa num. 43, calle de Carreteras, se puede tratar. 4-2

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. Tambien se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografía, etc.

Arrendamiento. Para desde el día 1.º de enero próximo vendiendo se arrienda el cortijo nombrado el Algarrobillo, situado en el término de esta Ciudad, lindante con el Redondo y Torrecilla. Las personas que gusten interesarse é instruirse en las condiciones del arriendo, podrán presentarse en las casas de la señora doña Maria Vicenta Alcalde, calle de Azonaias num. 6, ó en la calle de los Deanes número 4.º. En esta última se vende un magnífico piano nuevo vertical, barcelonés, con siete octavas y de tres cuerdas, por Boissellot, y otro por Piazza, de Sevilla. 20-5

Venta. Se vende una góndola de camino en buen estado, con sus guarniciones y faroles. Un charaban en buen estado y un carro de varas con sus arreos correspondientes en buen estado. En la calle Conde Gondomar número 4, darán razón. 20-5

Arrendamiento. Para desde 4.º de Enero de 1867 se arrienda en subasta privada el cortijo nombrado de Estrella la baja, término de la villa de Posadas y á la orilla izquierda del Guadalquivir, de la propiedad de la Sra. Baronesa viuda de San Calisto; se compone en su totalidad de 840 fanegas de tierra. La subasta se verificará el día 30 de Junio próximo, en casa de dicha señora, donde podrá verse el pliego de condiciones y tipo para la subasta, desde el día 22 del corriente mes de Mayo.

Venta y arrendamiento. La casa num. 2 plazuela de S. Pedro, esquina á la calle de la Rosa, nuevamente obrada, con cómodas y amplias habitaciones empapeladas, acristalada toda ella, escalera de mármol, dos patios, jardín, corral y una estensa alacazana con segundo piso; es de propiedad particular y libre de todo gravamen. Hora para verla desde las 11 hasta las 5 de la tarde.

A los fumadores. Papel Yotunado. Real privilegio de invención. Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Aliot y López, despues de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el día, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiración, destruye las malas condiciones del cloruro de cal y acido vitriolo, materias indispensables que se emplean en la fabricación para el blanqueo de las pastas; los beneficios resultados que al fumador produce, le hacen á porfia cada vez más recomendable.

Se halla de venta en la imprenta, Librería y Litografía de D. Faustino Garcia Tena, unico representante en toda la provincia de Córdoba. EL COLMADO ANDALUZ. Calle de la Concepcion num. 28. En este establecimiento se servirán comidas en mesa redonda desde el día 16 al 23 del corriente, á las 9 y 11 de la mañana y á la 1, 3 y 7 de la tarde.

PRECIOS. - Desayunos, á 12 rs. Almuerzo-comida, á 14 rs. Petróleo superior. A precios muy equitativos se vende por mayor y menor en el despacho de este periódico.

Venta y arrendamiento. La de una casa principal situada en la plazuela de S. Pedro num. 2 duplicado, recientemente obrada, con una superficie de noventa y tres metros y ochenta y seis centímetros, con un espacio pequeño de entrada, con tres cuartos, portería alta y baja, dos cuartos con quince plazas, guarnición, pajar y dos grandes graveros sobre ellas; al frente la entrada principal con escalera de mármol, que da paso á frentes salones y demás habitaciones, toda acristada y empapelada con lujo, jardín, otro patio interior, cocina y demás obras necesarias. Es de propiedad particular y libre de todo gravamen. Hora para verla desde las 11 hasta las 5 de la tarde.

Venta. Se hace de la casa num. 3 calle del Zorro, con nueve habitaciones, baño, corral y demás dependencias. La persona que desee tratar de su ajuste, en la redacción de este periódico dará razón de quien es su dueño.

Papel timbrado. En el despacho del Diario de Córdoba se timbra gratis el papel á todo el que lleve una caja. Las hay desde 5 rs. en adelante y de sobres desde 3 rs. el ciento.

Almoneda. Desde las diez de la mañana á las seis de la tarde hay en la Carrera del Puente, num. 50. 3-2

Conserva. En la calle de Almonas, num. 23, se ha recibido un gran número de latas de pimientos á precios arreglados, haciendo favor en cantidad y garantizando su buena calidad. 8-2

Venta. Se venden cuatro carretas en buen estado en la fábrica de Vista Alegre se pueden ver y tratar. 4-2

Perdida. Desde Fernan Nuñez, por el arceite, á Córdoba, hasta la casa número 41 calle del Arco Real, se ha extravariado una escusa barajas con varias prendas de ropa blanca y de color. La persona que sepa su paradero y se sirva avisar á referida casa, se le dará una gratificación. 4-2

Arrendamiento. Se arriendan 900 fanegas de tierra en la villa de Fernan Nuñez, para espagadero y pastadero; mitad de barba y lo demás de raspa, con sus aguadéros correspondientes. La persona que quiera comprar, pasará á tratar con los encargados al efecto, que lo son Tomas Castillo Espejo y Alonso Garcia Marin. 4-2

FABRICAS-MODELO, NOVIDAS AL VAPOR.

MADRID, HABANA, SEVILLA.

LOS CHOCOLATES

DE LA COMPANIA AMERICANA.

Se vende hoy en las principales confiterías, pastelerías y especerías de casi todas las capitales, pueblos y aun pequeñas aldeas de España y América. Ha sido, pues, universalmente adoptado; y la cifra de su consumo se eleva á SEIS MIL LIBRAS DIARIAS.

Una venta tan importante y extraordinaria no puede explicarse sino por la inmejorable calidad de estos chocolates y superioridad real y efectiva aun comparándolos con los que se venden 20 ó 25 por 100 mas caros. Este acuerdo entre la moderación de precios y bondad de los productos, tiene su natural origen en la posición excepcional de esta compañía:

1.º Por adquirir directamente de los puntos productores las primeras materias, cuidándose mucho de que sus representantes de América escojan siempre lo mejor.

2.º Por haber tomado tal importancia su fabricación que los gastos repartidos en una tan grande producción, vienen á recargar los precios mucho menos que en las demás fábricas.

3.º Por la perfecta construcción de las máquinas en que se elaboran estos chocolates, que no permiten la mezcla de materias extrañas, y les conservan toda su pureza y buen sabor.

Puédese por lo tanto formular el siguiente razonamiento: Si la compañía americana obtiene mas baratos los cacao y azúcares; y si ELLA fabrica con menos gastos y mas perfeccion, ELLA puede por consiguiente vender á menos precio, MEJORES CALIDADES que los demás fabricantes.

A esta conclusion lógica habrá que añadir los dos axiomas que ha tenido presente esta compañía en su especulación: el primero mercantil «ganar poco es ganar mucho», el segundo industrial «el que fabrica bien, gana y vende; el que mal, engaña y pierde».

Lo dicho comprueba cuan justa y merecida es la popularidad que gozan estos chocolates, como fundados en razon los muchos elogios que diariamente les prodiga la prensa.

Dirigir los pedidos. - Madrid, Sr. Director de la Compañia Americana, Fuencarral 39 y 41, principal. - Sevilla, Sr. Administrador de la compañía Americana, Socorro 12. - Córdoba calle Carnicerías num. 61.

AVISO AL PÚBLICO.

En la calle del Ayuntamiento num. 8, se ha establecido un barato á cargo de un comisionista de las fábricas mas acreditadas de Valencia, Zaragoza y Barcelona, con un elegante surtido de abanicos, bastones, sombrillas, quitasoles, envolturas, escopetas, revolvers, corbatas, gorros, y otros artículos de novedad, que encontrarán elegancia, baratura y cuanto se pueda desear en este comercio.

Máquina de acerrar chapas de caoba y tablas de todos Gruesos.

Taller y almacen de muebles de lujo

DE RODRIGUEZ.

Azonaias, 3, Arco Real, 19. - Córdoba.

Construcciones de ebanisteria por diseños y modelos de Paris.

En dichos establecimientos encontrarán los que se dignen visitarlos todos los objetos que referentes al arte puedan exigirse; sillones y butacas francesas é inglesas y veladores maquees hasta las mas sencillas de fabricación nacional. Todo á precio fijo.

Se regalan 4,000 reales

á la persona que presente otra composicion mejor que esta.

Acaba de llegar Mr. Hoard, tintorero quita-manchas de Barcelona, premiado con la medalla de plata en la Exposicion Universal de 1855, por su composicion denominada LA REINA de los extractos vegetales para quitar manchas en cualquier ropa, composicion muy conocida en la corte y en las principales ciudades del reino y del extranjero: este liquido tiene la propiedad de extraer todos los cuerpos grasientos y resinosos, tal como las manchas de cera, sebo, pintura, alquitran, aceite, pomada, manteca, sudor, etc., en cualquier clase de ropa, por delicados que sean sus tejidos y colores, volviendo como nueva toda clase de ropa manchada, sin que vuelvan á aparecer nunca las manchas.

Fábrica en Barcelona, en casa de Mr. Hoard, calle Archá num. 48 Precios fijos. Frascos grandes, 8 rs. - Idem medianos, 4 rs. - Advertiendo que las botellas de 8 rs. tienen dos partes mas de composicion que las de 4.

NOTA. - Para evitar la equivocacion y falsificación, todas mis botellas llevan en el cristal, así como en la etiqueta: Huato-Barcelona.

Se despacha en la feria entrando al paseo por los Tejares, hasta el día 27. 5-

El profesor callista Mr. Casau,

de paso por tres dias, con aviso á domicilio: precios módicos: sin cortar. Verifica con gran perfeccion la extraccion de callos, ojos de perdiz entre los dedos, uñeros, etc. Calle de la Feria num. 84. 3-4

SANTA CÁNDIDA.

Gran fábrica de Harinas de todas clases, pasadoras, moyuelo, afrecho y trigo menudo, á precios sumamente arreglados, situada en el callejon llamado antes de los toros, en esta Ciudad.

Papel á precios de fábrica.

Se realizan grandes existencias de papel y sobres en el despacho del Diario de Córdoba. Hay papeles del Reino y extranjeros de la mejor calidad, conifinos y de línea, así como efectos de escritorio de todas clases.

Lotes por 15 rs.

elegantes cajas, conteniendo: Cien cartas de papel inglés, canto dorado. Cien sobres correspondientes. Doce plumas de acero. Un porta-plumas. Una caja de óleas. Un lapicero. Un frasco de tinta. Una pastilla de cola de boca. Una bolilla. Una barra de lacre. Una caja de polvos de colores. Una pastilla de goma para borrar. Una pastilla de jabon. Un par de gemelos.

Venta. Se vende una góndola en muy buen estado, y un birlocho para campo. En la calle del Silencio num. 4, puede verse y ajustarse su precio. 4-2

EL SIGLO XIX.

Realizacion de colgado, calle del Ayuntamiento num. 4, frente á la de la Espartería.

Diseno el dueño de este establecimiento de dar al público una muestra de su agradecimiento por la buena acogida que le viene dispensando, y llegada la época en que todas las clases de la sociedad necesitan de este artículo por ser de primera necesidad, ha creído oportuno hacer una baja considerable en los precios establecidos, solo por quince dias, á los precios siguientes:

Para calleros. - Botas de chagrin con puntera, 15 rs. Id. de chagrin y charol, 16 Id. de Mompeller id., 16 Id. de chagrin blanco, 16. Las de dos suelas alambradas, sin distincion de clase, 5.

Para señoras. - Botas de satín y charol con tacón, 35 rs. Id. de id. id. con tapa, 30 Id. de chagrin y charol de costura, 36. Id. de chagrin con puntera, 36.

En las demás clases y las de niños, una baja proporcionada. Hay ademas otras clases de mucha novedad, las que se venderán á precios convencionales, advirtiendo que se ha traído un surtido de cerca de dos mil pares de lo mas elegante y sólido que hasta el día se conoce, segun lo tiene acreditado este establecimiento.

Realizacion. En el real de la feria, entrada al paseo por el lado de los Tejares, se establece una para los próximos dias de feria de los siguientes efectos frunces:

Penas de varias clases. Cinturones, hebilla, y broches dorados, platinados, nacar y aceros. Pasados para puños. Pendientes, sortijas, portamonedas, cartetas, alfileres de corbata, id. de pecho para señoras y cadenas para reloj. Gemelos para teatro. Collares para señora, de varias clases. Perluerna y otra porcion de artículos, á precios de fábrica. 6-2

Música. Ademas del completo surtido de piezas de música que se encuentran en el despacho del Diario de Córdoba, se han recibido las siguientes operas completas para piano solo. La Souboula, 5 rs. Norma, 24. Lucia de Lammermoor, 24. Juercia Borgha, 24. Belshiro, 24. Linda Chamounix, 24. Marino Faliero, 24. Maria de Rohan, 24. Los Martires, 30. Marta, 30. Faust, 30. El Barbero de Sevilla, 30. Semiramis, 30. La Traviata, 24. Rigoletto, 24. Luisa Miller, 30. Macbeth, 30. Un Ballo in maschera, 0.

Paredes en seco de piedra. Se construyen á la mayor perfeccion siendo lo mas propio para cerrar heredades y sitios de recreo, cuya construcción es de mas solidez y duracion que la que se fabrica con nieve y á la mitad de su costo, por el ahorro de ella. En el almacen y tienda á la ermita del Socorro de D. V. Diaz de la Campa darán razon. 4-4

Traslacion. Don Alfonso Mareto que vivia en la calle de Lucano número 14, se ha mudado á la plazuela de la Compañia número 6. 4-4

Arrendamientos. Para desde San Juan de 1866 se arriendan las casas número 40, calle del Sol, parroquia de San Pedro, y la del número 28 calle de la Feria, hoy San Fernando. Se contrata con D. Arcadio Garcia, Alfaro 74. 4-4

Pérdida. En la noche del 22 del corriente han extraido de la casa de la calera de Vista Hermosa, inmediata á la huerta del Duende, dos mulas cerradas, pelo castaño la una y con señales muy marcadas de tiro y herrada del pescuezo con una M; y la otra castaña clara, entrepelada, con señales del aparejo y el mismo hierro. Su dueño que vive en la casa num. 43 calle de las Parras, gratificará al que las entregue. 4-4

Venta. Se vende un tabernaculo de 2 varas de alto, en la calle de Carnicerías num. 38, que sirve para los mas principales momentos de esta ciudad, y tiene 8 bultos ó imágenes, 4 apóstoles, 4 evangelistas y la fé en lo alto y su campana. La custodia es de lo mas hermoso. 4-4

Específicos. Acaba de recibirse un numeroso surtido en la botica de la señora viuda de Avilés, Cuesta de Lujan. Los hay para la pronta y radical curacion de las enfermedades sífilíticas, escrofulosas y herpéticas: unccion de perloruro de hierro; píldoras purgantes de Haut, Morison, Monserrat, etc.; pomada contra la calvicie; aguas para refrescar el cutis y hacer de aparecer de él toda clase de manchas; jarabes y pastillas pectorales para los tos; ópicos y otro sin número de específicos, propios para toda clase de enfermedades crónicas y rebeldes á toda medicacion.